

Plus de 150 ans, toujours pimpant !

Proposée par Yolande



C'est certainement le plus connu des parcs de l'Est parisien. C'est aussi l'un des plus grands de la capitale avec près de 25 hectares. Oeuvre de Jean-Charles Alphand, il fut inauguré en 1867 après trois ans de travaux. Avec Gabriel Davioud, Eugène Belgrand et le jardinier Jean-Pierre Barillet-Deschamps, le site qui était autrefois une carrière à ciel ouvert de gypse et de pierre meulière devient un jardin à l'anglaise.

Avec ses rochers, falaises, torrents, cascades, grotte, alpagnes, belvédère ce parc est - tout en maçonnerie – un paysage de montagne en plein Paris. Six entrées principales, neuf entrées secondaires le rendent facile d'accès de tous côtés. Le relief apporte la diversité et le regard se pose tour à tour sur des pelouses où il fait bon s'étendre, jouer ou pique-niquer à la belle saison, ou se promener sur les petites allées boisées. Ailleurs, des ruisseaux enjambent des rochers pour aller se jeter dans le lac. Celui-ci, également alimenté par la cascade occupe la partie basse du jardin et abrite une faune variée... et sédentaire.



Les canards cols verts ont depuis longtemps élu domicile à l'année. Se souviennent-ils qu'ils étaient migrateurs ? Bien d'autres oiseaux ont décidé de s'installer dans le parc et si vous avez la patience, vous pourrez reconnaître la mouette rieuse, le faucon récerelle, la chouette hulotte ou la mésange bleue parmi tant d'autres.

Au centre du lac, l'île haute d'une trentaine de mètres est accessible par la passerelle d'Eiffel ou le Pont à une seule arche. Le Temple de la Sybille tout en haut offre un superbe panorama sur Paris.



Tandis qu'un impressionnant *Sophora japonica* se mire dans le lac, de petits ruisseaux serpentent entre des rochers ou une cascade chante dans une grotte, rafraîchissante en été.



La Mairie faisant face au Parc, combien de photos de mariage se font devant les massifs de fleurs ou profitent des perspectives des vastes pelouses ? Bien malin celui qui pourra le dire. Et pour les enfants il y a les balades à dos d'ânes ou de poneys, les balaçoires et Guignol. Peu de statues aux Buttes Chaumont. Par contre on peut y profiter de bars-restaurants pour une pause-détente au chant des oiseaux ou simplement pour contempler quelques arbres remarquables. On s'entraîne parfois à la course en faisant le tour du lac ou on va flâner dans un chemin plus ou moins escarpé. Chacun ses goûts et ses envies !

